
Lieu de partage d’information concrète sur les activités de la raffinerie, le Comité de liaison avec la 
communauté de Valero a pour mandat de s’informer sur les différentes activités de l’entreprise, 
d’émettre des commentaires et suggestions et d’en assurer le suivi. Ayant pris l’engagement de 
faire connaître le Comité auprès de la population et de relayer les informations obtenues auprès de 
leurs concitoyennes et concitoyens, les membres souhaitent résumer les résultats de rencontres via 
l’Info-population. 

4e rencontre du comité de liaison - 5 décembre 2024

Devenu un sujet d’intérêt pour les membres 
du Comité de liaison, le suivi des paramètres 
environnementaux est présenté chaque année lors 
de la dernière rencontre de l’année du Comité. 

La présentation et les échanges ont permis aux 
membres d’approfondir leurs connaissances 
sur le cadre réglementaire des contaminants 
atmosphériques de la raffinerie Jean-Gaulin, des 
mesures de suivi, des mesures de sécurité pour les 
employés et les potentielles actions pour réduire 
les émissions de GES des installations du site de 
Lévis.

Sujet principal : Suivis des paramètres 
environnementaux

Les composés organiques volatils 
(COV) sont traités dans un 
système de catalyseur en circuit 
fermé, où ils sont brûlés pour 
éliminer ceux formés lors des 
réactions chimiques. Le catalyseur, 
qui est initialement beige en raison 
du carbone fixé aux particules, 
redevient blanc lorsqu’il est brûlé.

Saviez-vous?

Comme à l’habitude, en cette dernière 
rencontre de l’année, M. Carl Marcotte, Vice-
président, directeur général de la raffinerie s’est 
joint aux membres du Comité de liaison pour 
présenter les faits saillants de 2024, une année 
d’excellence opérationnelle et mécanique.  
M. Marcotte a souligné la dynamique 
d’échanges du Comité qui favorise grandement 
le fonctionnement des projets et des initiatives 
de Valero avec sa communauté. 

Mot de M. Carl Marcotte,  
Vice-président, Directeur général  

de la Raffinerie Jean-Gaulin

Échantillons du catalyseur : à droite contenant du carbone et 
à gauche sans carbone



Pour information :
Contactez Marina Binotto 

marina.binotto@valero.com 
418-835-8121

Groupe d’initiatives et de recherches appliquées au milieu (GIRAM)  
• Le GIRAM a lancé une campagne pour la restitution des terres sous la protection du territoire 

agricole. Pour plus de détails, consulter le site Web du GIRAM : https://giram.ca/

Conseil de bassin de la rivière Etchemin (CBE)
• Le Parc Valero a bénéficié d’une bonification grâce à un projet de panneaux de sensibilisation. Ils 

seront conçus cet hiver et installés au printemps.

Le Comité de liaison a eu l’opportunité de visiter la 
salle de contrôle de la raffinerie Jean-Gaulin, lors 
de trois visites organisées en petits groupes au 
cours des mois de novembre et décembre 2024.

Le bâtiment comprenant la salle de contrôle 
rassemble plusieurs ressources occupant divers 
postes : les chefs techniciens, les tableautistes, le 
groupe automatisation et les émetteurs de permis 
du secteur brut. La salle de contrôle est divisée 
en quatre secteurs comprenant des systèmes 
de contrôle distribués (DCS). Chaque secteur 
correspond à une partie de la raffinerie où des 
techniciens travaillent sur le terrain pour effectuer 
les entretiens, les opérations et autres tâches 
nécessaires afin de soutenir le bon fonctionnement 
de la raffinerie. La communication entre les équipes 
sur le terrain et celles de la salle de contrôle est la 
clé d’une coordination optimale.

La visite a permis aux membres participants de 
préciser leur compréhension des activités de 
Valero et en plus de donner lieu à des échanges 
avec les employés sur le terrain. 

Visite de la salle de contrôle

Échos du voisinage

Le Groupe de travail en est à réfléchir sur la manière 
d’embellir la traverse de conduites au-dessus 
de la rue Saint-Laurent et la piste cyclable. Une 
intégration visuelle pourrait être envisagée pour 
améliorer l’aspect esthétique. En novembre 2024, 
Valero a participé à l’assemblée générale annuelle 
du Regroupement de la rue Saint-Laurent pour 
présenter l’ensemble des réalisations et entendre 
les premiers commentaires sur les travaux projetés. 
Pour la suite, une consultation sera organisée avec 
les résidents de proximité pour récolter les idées 
de projet d’embellissement pour la traverse.

Groupe de travail embellissement


